



## 1 Bulletin du lundi 28 juillet 2025

### Accord commercial entre l'UE et les États-Unis

Un accord commercial majeur a été conclu entre l'Union européenne et les États-Unis, imposant 15 % de taxes sur la plupart des produits européens importés aux États-Unis. En contrepartie, l'UE s'engage à acheter davantage de pétrole et de gaz américains et à investir dans le pays. Cet accord, bien que critiqué par de nombreux opposants en France pour nuire à la souveraineté nationale, vise à éviter une escalade commerciale destructrice. Les secteurs clés de l'industrie européenne, tels que l'aéronautique, l'automobile, la pharmacie et le luxe, échappent au pire grâce à des exemptions. Cependant, des inquiétudes persistent quant aux impacts économiques potentiels, notamment sur les entreprises françaises fortement exposées au marché américain.

### Conflit Russo-Ukrainien

Le conflit en Ukraine continue de faire rage, avec l'armée russe annonçant la prise de nouveaux villages dans l'oblast de Dnipropetrovsk. Cette offensive, qui dure depuis février 2022, a des répercussions humanitaires dramatiques. À Gaza, l'OMS alerte sur des taux de malnutrition alarmants, tandis que l'armée israélienne instaure une pause tactique pour permettre l'entrée de l'aide humanitaire. Ces événements mettent en lumière la complexité et la gravité des conflits actuels, nécessitant une réponse internationale coordonnée pour atténuer les souffrances des populations civiles.

### Incendie dans l'Aude

L'incendie parti de Sigean, dans l'Aude, a été maîtrisé, mais les pompiers restent vigilants en raison des vents violents. Plus de 600 pompiers et 180 véhicules terrestres ont été mobilisés pour combattre le feu, qui a ravagé 630 hectares de végétation. Deux maisons ont été sérieusement endommagées. Cet incendie soulève des questions sur la prévention et la gestion des feux de forêt en France, d'autant plus que les conditions climatiques extrêmes aggravent la situation. Les autorités locales et nationales appellent à une vigilance accrue et à des mesures préventives pour éviter de tels désastres à l'avenir.

### Conditions de travail des saisonniers

La saison estivale bat son plein, et avec elle, les préoccupations concernant les conditions de travail des saisonniers. Une plateforme, Staff-Advisor, a été lancée pour permettre aux travailleurs saisonniers de noter leurs employeurs et de dénoncer les abus, notamment dans le secteur de l'hôtellerie-restauration. Cette initiative met en lumière les défis auxquels sont confrontés les saisonniers, souvent victimes de non-respect du droit du travail. Les syndicats et les associations de défense des droits des travailleurs appellent à une meilleure réglementation et à des contrôles plus stricts pour garantir des conditions de travail décentes.

### Suppressions d'emplois chez SFR

Les syndicats de SFR alertent le gouvernement sur des suppressions massives d'emplois en cas de démantèlement de l'opérateur. Le ministère de l'économie et des finances a déclaré qu'il serait particulièrement attentif au maintien de l'emploi et des compétences, quel que soit le scénario de restructuration. Cette situation soulève des questions sur l'avenir des travailleurs du secteur des télécommunications en France et sur les mesures nécessaires pour protéger les emplois dans un contexte économique fragile. Les discussions entre les syndicats, la direction de SFR et le gouvernement se poursuivent pour trouver des solutions viables.



## Impact des droits de douane sur les entreprises françaises

Les droits de douane imposés par les États-Unis risquent de provoquer une augmentation des faillites et liquidations des entreprises françaises. Bien que la hausse des faillites semblait s'atténuer en début d'année, les mesures de l'administration Trump pourraient avoir des effets négatifs imprévisibles sur l'activité économique. Les experts s'inquiètent des répercussions sur les secteurs les plus exposés au marché américain, représentant plus de 10 % du chiffre d'affaires de certaines entreprises tricolores. Cette situation appelle à une vigilance accrue et à des stratégies d'adaptation pour minimiser les impacts économiques négatifs.

## Assistant IA d'Anthropic

Anthropic, une start-up américaine d'intelligence artificielle soutenue par Amazon, cherche à conquérir le marché des professionnels avec son assistant IA. Mike Krieger, responsable produit et co-fondateur d'Instagram, défend le positionnement de la start-up, qui vise à offrir des solutions d'IA performantes pour les entreprises. Cette initiative s'inscrit dans un contexte de compétition intense sur le marché de l'IA, où des acteurs comme ChatGPT dominent déjà. Anthropic mise sur son expertise et ses partenariats pour se démarquer et attirer une clientèle professionnelle exigeante.

## Censure des jeux vidéo sur itch.io et Steam

Les plateformes itch.io et Steam ont récemment censuré des milliers de jeux vidéo à caractère sexuel, sous la pression des prestataires de paiement. Cette décision fait suite à une campagne menée par une association conservatrice australienne, soulevant des questions sur la liberté d'expression et la régulation des contenus dans l'industrie du jeu vidéo. Les créateurs et les joueurs dénoncent cette censure, estimant qu'elle limite la diversité des contenus disponibles et restreint la créativité artistique. Les plateformes doivent désormais trouver un équilibre entre les exigences des prestataires de paiement et les attentes de leur communauté.